

► El organismo recomienda cambiar fondos regionales.

CONAGO Y SEDATU INSTRUMENTARÁN PROGRAMAS DE DESARROLLO

# OCDE exhorta a cambiar fondos de corte regional

El organismo sugiere la creación de una partida a la productividad para impulsar a las pymes y hacer ajustes en el Ramo 28, así como en los fondos Sur-Sureste y Metropolitano

Erick Ramírez

EL ECONOMISTA

A PESAR de estar bien encaminado en su política de desarrollo regional, el gobierno mexicano debe realizar ajustes en los principales fondos destinados al crecimiento en estados y municipios, recomendó la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE).

El organismo internacional propondrá, entre otras cosas, la creación de un fondo a la productividad, el cual estaría destinado exclusivamente a aportar recursos a las pequeñas y medianas empresas (pymes) en los estados, sobre todo hacia el sur.

Además, sugerirá que el Ramo 28 (participaciones) sea destinado exclusivamente al desarrollo regional. También exhortará a que partidas regionales como el Fondo para el Sur-Sureste (Fon-sur) y el Fondo Metropolitano sean utilizadas exclusivamente para la planificación y revisión de viabilidad técnica de proyectos de desarrollo regional de infraestructura e inversión social.

Durante la mesa redonda “Resultados Preliminares del Diagnóstico de Desarrollo Regional Sobre México”, Gianfranco Viesti, investigador para la OCDE, ade-

lantó que estos y otros temas serán propuestos al gobierno mexicano mediante un estudio en la materia, el cual se presentará antes de que concluya este 2014.

## DESIGUALDAD

Lo anterior debido a que las profundas desigualdades regionales en el ingreso y bienestar, principalmente en el sur con respecto al norte y centro del país, continúan siendo un pendiente para los tres niveles de gobierno.

En este contexto, acotó, uno de los puntos vitales a revisar es la operatividad e instrumentación de los fondos federales para estados y municipios.

Y es que las participaciones y aportaciones federales (Ramo 33) cuentan con una buena visión de redistribución del ingreso; no obstante, el desarrollo regional necesita más dinero.

Presente en el evento, Juan Carlos Lastri, subsecretario de Prospectiva, Planeación y Evaluación de la Secretaría de Desarrollo Social, reconoció que, en efecto, habría que revisar los fondos de aplicación regional.

Particularmente se necesitan reglas claras sobre la verdadera aplicación de los recursos en las áreas estipuladas a los fondos

y un mejor sistema de rendición de cuentas.

## INSTRUMENTAN PROGRAMA

En el mismo evento, la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) y la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) firmaron un convenio de coordinación para la instrumentación de los programas de Desarrollo Regional, los cuales consideran 100 proyectos estratégicos para la región centro, 28 para el norte y 20 para el sur.

El convenio compromete a los gobiernos de las 32 entidades federativas a realizar, junto con la administración federal, reuniones de planeación —sobre todo de equipos técnicos— para determinar cuáles son las prioridades regionales en materia económica y las necesidades de infraestructura que ayuden a potenciarlas.

“Después de que tengamos bien claro cuáles son los proyectos que se requieren, el siguiente paso es el recurso para hacer los planes ejecutivos de esas necesidades de infraestructura y vamos sobre el presupuesto”, explicó Jorge Herrera Caldera, presidente de la Comisión de Desarrollo Regional de la Conago.

erickramirez@eleconomista.mx



Continúa en siguiente hoja

Fecha 17.07.2014	Sección Urbes y Estados	Página pp-25
---------------------	----------------------------	-----------------

 *El desarrollo regional necesita dinero, necesita calidad y necesita inteligencia, mayores recursos en el combate a la pobreza y el crecimiento de la productividad”.*

**Gianfranco Viesti,**  
investigador  
de la OCDE.



**El gobernador** de Durango y el titular de la Sedatu en la firma del convenio de coordinación. FOTO: NOTIMEX